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Ata de Sessão 

 

                                                           Plenário JULIO FLORIANO PETERSEN 

                                                                          - XV Legislatura -  
 
Ata nº 12/2020 da Audiência Pública sobre o PLO 067/2021, realizada no dia 25 de outubro de 2021, no plenário Júlio Floriano Petersen, conduzida pelo 
vice-presidente da Comissão de Mértito vereador Neri da Farmácia da Bancada do Progressistas. 
 
Ata nº 12/2020 da Audiência Pública sobre o PLO 067/2021, realizada no dia 25 de outubro de 2021, no plenário Júlio Floriano Petersen, conduzida pelo 
vice-presidente da Comissão de Mértito vereador Neri da Farmácia da Bancada do Progressistas. Estiveram presentes nesta audiência o vereador Cícero 
Altreiter e Renan Sartori da bancada do MDB, o vereador Ike Koetz e Joel da Silva Reis da bancada dos Progressistas e o vereador Celso Fioreze da bancada 
do PSDB. Vice-Presidente da Comissão saúda as autoridades presentes, secretários, servidores e toda comunidade, e invocando a proteção de Deus 
declara abertos os trabalhos da Audiência Pública sobre PLO 067/2021 que “Altera a Lei Municipal nº 3.763, de 19 de agosto de 2019, que proíbe o 
manuseio, a utilização, a queima e a soltura de fogos de estampido e de artifícios, assim como quaisquer artefatos pirotécnicos de efeito sonoro ruidoso 
no Município de Gramado, e dá outras providências – juntamente com a Mensagem Retificativa 034/2021” e convida para compor a mesa a Secretária 
de Turismo e Presidente da GramadoTur Rosa Helena Volk e a Procuradora da GramadoTur Carolina Fisch. Vice-Presidente da Comissão informa que após 
a apresentação do Executivo será aberto para as manifestações da comunidade seja presente ou pelas redes sociais e de imediato passou a palavra 
Secretária de Turismo e Presidente da Gramadotur Rosa Helena Volk e após a manifestação da mesma, passou a palavra para a Procuradora da 
GramadoTur Carolina Fisch. Vice-presidente da Comissão, vereador Neri da Farmácia abre para comunidade presente e solicita que se identifiquem, para 
fins de registro em Ata e mantenham utilizando a máscara. Neste espaço tivemos as manifestações de: Vicente Vargas, presidente do Conselho Municipal 
dos Direitos do Idoso, que expôs aos presentes a conclusão dos conselheiros, em sua ampla maioria, em relação ao Projeto de Lei é de que a posição é 
contrária ao projeto de lei, bem como é contra a utilização de quaisquer fogos de artifício tanto pela Prefeitura como por qualquer entidade privada 
mediante autorização. Também expôs que a aprovação do projeto é um retrocesso tanto para os idosos, como aos enfermos, aos animais e às pessoas 
do espectro autista. Depois foi a vez da manifestação do Cledson Pereira, representante da AMA Região das Hortênsias, Associação voltada em prol das 
pessoas com autismo e pai de um autista quer disse: “Para uma pessoa autista, o som, por causa da hipersensibilidade deles, o barulho alto e constante 
é difícil para eles suportarem, quando acontece algo assim, na minha residência, nós tentamos distrair nosso filho para evitar que ele sofra. A 
hipersensibilidade é uma característica que muitos autistas têm. Vejo que se o uso for em locais determinados e tempo determinados, não acarretariam 
muitos problemas, mas o que não pode acontecer é que qualquer pessoa possa ter o poder de fogo de utilizar este tipo de artefato.” Depois foi a vez da 
Miriam Couto, da Associação Mãos Dadas Patas Salvas, que disse ter algumas dúvidas em relação ao projeto na questão sobre qual seria o impacto para 
os animais domésticos e também , além dos cachorros que sofrem muito com os barulhos, mas também da fauna em geral e se o Meio Ambiente da 
cidade tem algum parecer, se eles manifestaram-se a respeito e encerrou afirmando que a Associação é contra, especialmente da possibilidade de 
utilização dos fogos por entes privados ou de qualquer outra pessoa, não só empresas, porque temos muitos problemas especialmente com fiscalização 
que apresenta grande dificuldade de atender ao código de posturas em especial em relação ao som. Bárbara Amaral, também da Associação Mãos Dadas 
Patas Salvas diz estar com dúvidas em relação ao número de decibéis, porque não ir até 85, embora seja contra qualquer fogo de artifício, mas que 
gostaria de entender o porquê não sair de 55 decibéis do projeto de lei de 2019 para passar então para 85 e não para os 100 decibéis que constam no 
PLO 067/2021 já que até estes 85 seriam considerados silenciosos. Após estas manifestações Vice-presidente passou para as manifestações das redes 
sociais e onde não tivemos manifestações. Passou então a palavra para os representantes do Executivo onde manifestaram-se sobre as colocações da 
comunidade presente a Procuradora da GramadoTur Carolina Fisch que informou que os fogos ficarão limitados ao Lago Joaquina Rita Bier e que foi 
sugerido uma Emenda em relação à regularização da autorização de uso dos entes privados. Informa também que a Secretaria de Meio Ambiente emitiu 
um parecer onde faz todas as considerações sobre a parte ambiental e coloca a questão dos animais, das crianças e a solução dada pela própria Secretária 
do Meio Ambiente foi: “Uma solução possível para este conflito seria permitir que as pessoas continuem a apreciar os espetáculos de pirotecnia com o 
uso de fogos de artifício sem estampido ou sons de explosões, os chamados fogos de vista pois a princípio não provocam danos severos aos animais e aos 
humanos.” Então o Meio Ambiente nos permite, neste laudo, a fazer isso que estamos solicitando. Com relação ao tamanho dos decibéis, na verdade 
utilizamos com base a Lei Estadual, pois me parece que oscila muito as medições, dependendo de dia, se chove ou se tem vento, a velocidade do vento, 
neblina, tudo interfere na medição, então para não ter problemas de multas, e que é uma medição que nas normas técnicas, inclusive trabalhista não são 
consideradas insalubres e inferior aos fogos que de fato incomoda a todos que vão até mais de 150 decibéis. Seria um equilíbrio aceitável para o ouvido 
humano que não causaria prejuízo e na medição. A Secretária de Turismo e Presidente da GramadoTur Rosa Helena Volk também contribuiu dizendo que 
compreende a preocupação com as pessoas que são super sensíveis pelos diversos motivos, mesmo pelo entorno de vizinhança do Lago Joaquina Rita 
Bier, considera importante os representantes saibam que a GramadoTur está trabalhando com muito afinco para que o próximo Natal Luz, este 
infelizmente, devido as condições que encontraram, tanto na Autarquia quanto no governo, e por não terem sido realizados  espetáculos no ano passado, 
e pela dívida de oito milhões na Autarquia, e mais todo o panorama que se encontra, ainda de incerteza perante a pandemia, a partir do dia 18 de outubro, 
todos estamos obrigados a todos os promotores de eventos a somente receber pessoas com a carteira vacinal, existe uma diversidade de desafios que 
estamos encontrando, porém não nos tem tirado de estar sempre pensando em fazer algo sempre melhor, estamos estudando antes do término do Natal 
Luz, anunciar o novo local onde será realizado os shows do Lago, como a gente chama, isso atenderá os anseios de toda a comunidade e foi um pedido 
do prefeito Nestor nos fez desde que assumimos, de não utilizarmos mais o Lago em razão de toda a exposição, de estar dentro de um bairro residencial, 
com muitas casas e muitos apartamentos e também um local onde a nossa comunidade e nossos visitantes usufruem. Tenho certeza que até terminar o 
Natal Luz nós teremos esta novidade importante também. Vice-presidente da Comissão passou então para o espaço dos vereadores fazerem os seus 
pronunciamentos, iniciando pelos membros da Comissão de Orçamentos pelo tempo de 3 minutos, informou que a colega, a vereadora Rosi Ecker Schmitt 
não pode estar presente e que é membro da comissão e passou para o vereador Renan Sartori, seguido pelos vereadores Cícero Altreiter, Ike Koetz, Celso 
Fioreze, Joel da Silva Reis, Rodrigo Paim, Neri da Farmácia e todos foram respondidos pela Secretária de Turismo e Presidente da GramadoTur Rosa Helena 
Volk e pela Procuradora da GramadoTur Carolina Fisch. Vice-Presidente da Comissão encerrou esta Audiência Pública dizendo: “Nada mais tendo a 
declarar, dou por encerrada esta audiência pública.”  Sala de Sessões em 25 de outubro de 2021, Karen Gribel Dinnebier, Assessora de Cerimonial e 
Protocolo. .-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
 
 
 
_____________________________                                                 
Vereador Neri da Farmácia 
Vice-Presidente da Comissão de Infraestrutura, Turismo, Desenvolvimento e Bem-Estar Social 
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